

era necessari rescatar el PP en abril per tractar de continuar governant la Comunitat Valenciana i els ajuntaments i en desembre perquè la Comunitat Valenciana continuara oferint diputats al PP per a seguir governant a Espanya.

Són les dues possibles explicacions, ho dic que no ho tinc clar, són les dues possibles explicacions que puc trobar a l'ús d'un instrument que no és gens eficient, des del punt de vista de la planificació i de la bona gestió de la hisenda pública. Però que és una realitat gràcies a l'arbitrarietat i l'interés partidista, que és com li agrada actuar al Partit Popular. No hi ha dubte que ho fa de manera reiterada i quan li convé, és clar.

I així demanem i reivindiquem la fi d'este patró arbitrari i electoralista per unes coordenades enfocades dirigides envers la coresponsabilitat entre ingressos i despesa. En definitiva, cal fer possible una planificació pressupostària amb recursos suficients i adequada a les necessitats dels valencians i les valencianes i fer fora d'una vegada per totes esta forma d'actuar. I, en eixe sentit, el sistema de finançament autonòmic ha de canviar, com tantes vegades he repetit i hem repetit tots els membres del govern amb urgència.

En suma, o dic una vegada més, el FLA és una doble estafa, és un crèdit per a suplir les necessitats financeres, producte de l'infrafinançament injust en què estem instal·lats per desídia del govern Rajoy. (*Remors*) I, a més, són diners que tenen un preu, tot i el parèntesi de 2015 que tenia tipus d'interés zero i que penalitza doblement els més infrafinançats, perquè els qualifica, segons l'adjectivació del senyor Montoro, com a comunitats autònomes no complidores. Quina cara més dura! No tenim infrafinançament i mos diuen no complidores. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

És ja... és ja... és ja una situació increïble. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

Ha finalitzat ja el seu temps...

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

De veritat, no hi ha, senyor president, no hi ha per on agafar-ho, senyor president. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Efectivament, no hi ha per on... (*Rient*)

Moltes gràcies, senyor conseller.

Gràcies per la seua resposta. Ja ha finalitzat la seua sessió de control.

Donem la paraula a l'il·lustre diputat David Cerdán, que pregunta a l'honorable consellera d'Agricultura i Medi Ambient.

Senyor Cerdán, té vosté la paraula.

El senyor Cerdán Pastor:

Gracias, presidente.

Bienvenida, señora *consellera*.

Le quería preguntar, como bien sabe, por el primer plan que presentó en enero de producción ecológica en la Comunidad Valenciana 2016-2020. Es un buen plan, nos consta; es ambicioso, nos consta; ya está presentado, lo cual es una realidad de que esta *conselleria* está manos a la obra. Y quería preguntarle por dos razones. Primero, para que nos informe de cuáles son las líneas estratégicas, cuáles son las actuaciones y los objetivos a medio plazo. Evidentemente, también le vamos a preguntar por la financiación, porque no hay plan sin financiación, si no sería pura entelequia.

Pero también le quería preguntar por una cuestión muy concreta. Hay en el sector y fuera del sector, bueno, diría yo que más fuera del sector que dentro, en eso que decía Ortega y Gasset de que el pueblo español es un pueblo cainita, ese interés en confrontar la agricultura ecológica con la agricultura tradicional, convencional, que todos los que somos de campo sabemos que nace de la agricultura ecológica hace sesenta o setenta años.

Y quería yo preguntarle también, ¿de verdad hay tal confrontación? ¿De verdad un modelo u otro están enfrentados o lo que buscamos y lo que pretendemos es dos líneas de negocio, dos líneas de actividad empresarial, y lo digo así, empresarial, en el mundo agrícola y del sector primario? Y, por lo tanto, le quería preguntar si usted entiende que son dos modelos contradictorios o lo que entendemos algunos, como los socialistas, son dos modelos que se pueden complementar perfectamente.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Cerdán.

Honorable consellera té vosté la paraula.

Crec que no funciona el seu micro. Li pregue que faça ús del micro del conseller d'economia.

Quan vosté vullga.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidente.

Gracias, señoría.

Pues sí, nuestra apuesta por la producción ecológica podríamos decir que es el 20% de nuestro proyecto de cambio. ¿Por qué un 20%? Porque el 20% es el objetivo que queremos conseguir de superficie certificado como ecológica en 2020. Esto es un promedio en comparación con otras comunidades autónomas, sabemos que hay algunos a los que les parece demasiado, otros a los que les parece demasiado poco. Nosotros pensamos que es un horizonte realista, razonado y sobre todo que es un proyecto cargado de futuro. Por eso lo presentamos, por eso estamos trabajando en ello.

Efectivamente, se presentó el 26 de enero públicamente. Insisto que fue el primer plan de producción ecológica, el primero, cuando en otras comunidades autónomas van por el quinto, por el tercero, por el cuarto. Y esto demuestra que ha sido un tipo de producción y un tipo de apuesta por la modernización de un sector que había estado desatendido durante demasiados años, sobre todo teniendo en cuenta que es una realidad, que hay una demanda de mercado, que es un potencial de atractivo para muchos jóvenes que se incorporen a la agricultura y que también es una forma, al final, de producir, que aumenta la conciencia sobre cómo se produce, cómo se utilizan los recursos naturales necesarios para la producción agraria y sobre todo, también, porque aumenta la conciencia de cómo consumimos y qué consumimos.

Entonces, en ese sentido, es donde se encuadran los objetivos de este plan, que es apoyar la producción agraria ecológica, por supuesto, pero también la producción local, conectarla con iniciativas dirigidas al consumo consciente y responsable, como apuntaba hace un momento, y sobre todo impulsar una producción y transformación de alimentos de calidad diversificados, respetuoso con el medio ambiente y con la conservación de los recursos naturales.

En ese sentido, precisamente, es donde se enmarca que el apoyo a la producción ecológica no es contradictorio con toda la agricultura convencional, al contrario, es complementaria, es necesaria. Y lo que hace y lo que puede hacer, y creemos que es así, es reforzar la buena imagen del sector agroalimentario valenciano, produciendo otra forma de producir y una diversificación de toda la gama de productos y producciones que somos capaces de ofrecer a los mercados.

¿Qué tiene, además, de interesante la producción ecológica y qué es lo que queremos potenciar? Para empezar, que es una oportunidad para muchas zonas de interior de la Comunitat Valenciana, porque hay muchas producciones extensivas que se pueden adaptar muy fácilmente a la forma de producción ecológica. Y estamos hablando de almendro, de olivar, de vino, de miel, de aromáticas, de quesos artesanales y un largo etcétera.

También porque queremos que sea un plan inclusivo e integrador, sobre todo que fomente la incorporación de jóvenes, también de mujeres emprendedoras, también colectivos migrantes trabajadores en el sector y, por supuesto, colectivos en riesgo de exclusión social.

Los objetivos cuantitativos fundamentalmente son: en cuanto a superficie pretendemos doblar la superficie certificada como ecológica, hasta alcanzar unas ciento cuarenta mil hectáreas, lo que supone ese 20% de superficie y duplicar, también, la facturación actual para llegar de entre cuatrocientos y quinientos millones de euros anuales de facturación.

Pero si tan importante es el contenido es como... el proceso participativo en el que se está elaborando este plan. Lo que presentamos son los objetivos. Y se está realizando a través de reuniones tanto en grupos temáticos, analizando los cinco ejes del plan, como en reuniones comarcales. Se han realizado ocho reuniones en grupos temáticos, once en distintas comarcas de todo el territorio valenciano, para explicar el plan y recibir aportaciones.

La dotación económica, de momento, no está definida, porque precisamente en esos grupos de trabajo lo que se está haciendo es definir, concretar y priorizar las líneas que formarán parte del plan definitivo, que se presentará en el verano de 2016, y con eso ajustarlo en los presupuestos que presentaremos en 2017.

El plan consta de cinco líneas fundamentales de trabajo:

La primera, fomento del consumo consciente, responsable y ecológico, en el que se incluye también el fomento del consumo en comedores colectivos, principalmente de la administración autonómica.

La segunda línea, el fomento de la producción en sí ecológica. Facilitar a los productores.

En tercera, el fomento de la producción, elaboración y transformación de alimentos, es decir, todos los productos transformados.

La cuarta línea, promover el conocimiento y la innovación en el sector ecológico.

Y la quinta, la mejora del procedimiento de certificación y la inclusión de la producción ecológica dentro de las políticas transversales del gobierno valenciano.

Como decía, esto es una apuesta, es ambiciosa y, sobre todo, lo que pretendemos es ganar o recuperar el tiempo perdido.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, honorable consellera, per la resposta tan detallada. La convidem perquè continue, que després té una altra pregunta de control.

I ara, passem a la pregunta 370, que formula el diputat Francisco García a l'honorable conseller de transparència i responsabilitat social.

Té vosté la paraula.